

Resurgimiento de España

No ha de ser siempre la crítica negra la que hemos de ver reflejada en la Prensa del mundo, comentando en algunos aspectos las cosas y los problemas de España. A veces, también la serenidad, y la razón, abren puertas al elogio sincero, a esa alabanza exacta porque descansa en la verdad, en la realidad y en la justicia.

Recientemente en un periódico inglés, hemos leído palabras que nos llenan de júbilo con respecto a la industria española. Se habla de las dificultades de todo orden que en un mundo en guerra, España tuvo que vencer y es precisamente, este homenaje que se rinde a la Paz de España, laboriosa y bien cimentada, el que abre nuestro corazón a la esperanza en un mañana próspero y en un porvenir mejor.

Concretamente alude la publicación británica, al desarrollo que ha adquirido la metalurgia de nuestro país. La industria nacional en esta materia, no solo, no ha sufrido entorpecimientos de ningún género, sino que ha progresado en muchos aspectos, marcando en la voluntad del resurgimiento, un aspecto de positivo valor.

La industria metalúrgica española, produce ahora casi todos los tipos de hilos de gran conductibilidad, aparatos eléctricos, y objetos de este ramo, en cantidades que casi la hacen independiente de las importaciones.

Piénsese en las vicisitudes de toda índole que la gran contienda bélica, hizo arrostrar a todos los pueblos, aún a los que se mantuvieron en la neutralidad y se comprenderá el gran esfuerzo del trabajo español, entregado de lleno bajo el signo de Franco, a una obra íntegra de reconstrucción y de resurgimiento, con una sola voluntad y un solo pensamiento: el resurgimiento económico de nuestra nación, en esa atmósfera de paz, donde ha ganado nuestro Régimen, la más firme y completa de sus batallas.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

N.º XII-N.º 3.300

Ceuta, Domingo 3 de Junio de 1945

Ejemplar 25 cts

El Papa dirige un mensaje AL COLEGIO CARDENALICIO

“El camino que conduce hacia la paz verdadera habrá de ser largo y difícil”

Ciudad del Vaticano, 2. — El Papa ha dirigido al Sacro Colegio Cardenalicio, contestando a las felicitaciones que le envió con motivo de su fiesta onomástica, un mensaje que, sustancialmente, dice: “Nuestros pensamientos retroceden al periodo de hace seis años, cuando el mundo gozaba de la paz, pero precaria. Hoy hay paz, pero frágil.

Quien empuñe la espada, perecerá por la espada. El mundo se queda hoy aturrido al contemplar las ruinas. Durante años permanecimos entre el pueblo alemán y aprendimos a conocer sus grandes cualidades y contra el espectro satánico del nacionalsocialismo, la Iglesia intentó levantar el escudo.

En 1933 el Gobierno alemán



invitó a la Santa Sede a firmar el concordato. La Iglesia no esperaba gran cosa de ese concordato, pero pese a las múltiples ovaciones de que fué objeto, produjo algunas ventajas para los católicos alemanes.

Sin embargo, la lucha contra la Iglesia arreció cada vez más y siguió la persecución, siempre en aumento, de las organizaciones católicas que fueron suprimidas y las escuelas católicas cerradas.

Hubo una forzosa separación de jóvenes con respecto a sus familias y a la Iglesia, ligándolos al Estado.

La Iglesia fué sistemáticamente injuriada por la propaganda organizada minuciosamente. Se clausuraron hogares religiosos y otras instituciones y sus propiedades fueron confiscadas.

Se suprimieron la prensa y los editoriales católicos. Resistiendo a las fuerzas de la opresión, millones de católicos se agruparon alrededor de sus obispos y mantuvieron incólume su fe hasta el fin.

Durante la guerra no dejaron nunca de protestar contra el régimen nacionalsocialista, pero nuestras protestas quedaron sin efecto.

El monumento del Cerro de los Angeles, no es un monumento más del arte y de la fe religiosa, es la expansión del genio católico de la raza hispánica, la atalaya de nuestra fe religiosa y la antena sintonizada con aquello otra que desde la cúpula del Vaticano, centro de la Cristiandad, repite, sin cesar, al mundo, gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

“Ahora es cuando vemos lo mucho que ha sufrido la Iglesia bajo el nacionalsocialismo”

Ahora es cuando vemos lo mucho que ha sufrido la Iglesia bajo el nacionalsocialismo.

En Racheu fueron internados 2.800 sacristanes polacos. De ellos, 816 sólo quedaban con vida en abril de 1945. Los demás perecieron ojalá quiera el Juez Justo aceptar el sufrimiento alemán con la expiación de sus maldades.

Ojalá pueda la nación alemana levantarse del abismo y encontrar el camino de la verdad a través de la humildad. Todas las naciones, especialmente las pequeñas, dice el Papa, desean llevar las riendas de su destino y tienen derecho a rechazar los sistemas políticos y morales cuando la mayor parte de su pueblo se niega a aceptarlos.

El camino que conduce hacia

(Pasa a la página 5.)

Churchill NO ENCUENTRA OPOSICION ELECTORAL EN EL DISTRITO DE

Woodford

Será elegido automáticamente diputado el 25 de junio



Londres, 2.—Es muy probable que Churchill sea elegido el primer diputado del nuevo Parlamento aún antes de que se celebren elecciones generales, dice el redactor político de la agencia Reuter.

Todo indica que nadie se opondrá a la candidatura del “Premier” en su distrito de Woodford y que por lo tanto será elegido automáticamente el día 25 de junio, fecha en la cual se hará la proclamación de candidatos.—EFE.

El ministro secretario LLEGO AYER A VITORIA

En el límite de la provincia fué recibido por las autoridades



nes se celebró una recepción oficial.

Terminada la recepción, se asomó Arrese a uno de los balcones del Municipio que dan acceso a la plaza soberbiamente engalanada en la cual se hallaban distribuidas las formaciones de las Juventudes del Movimiento, que vitorearon entusiastamente al Caudillo de España y al ministro secretario.

En el centro de la plaza se dió una exhibición de bailes y danzas típicas por la Sección Femenina.

Seguidamente se obsequió a Arrese y acompañantes con un vino de honor, terminado el cual se retiraron al Gobierno Civil, en cuyo centro oficial se hospedará el ministro hoy y mañana.—CIFRA.

S. E. el Jefe del Estado se interesa por el estado del GENERAL BORBON

El enfermo continúa en estado estacionario

Madrid, 2. — A primera hora de la tarde de hoy, el general Borbón continuaba en estado estacionario. S. E. el Jefe del Estado ha ordenado se le tenga al corriente del proceso de su enfermedad. Por el sanatorio han

desfilado el capitán general de la región y numerosas autoridades.

Continúan llegando cartas y telegramas interesándose por la salud del enfermo. — EFE.

SE HAN CELEBRADO LAS CUARTAS JUSTAS LITERARIAS DE CADIZ

Actuó de mantenedor el ministro de Justicia

Cádiz, 2.—En el Teatro Falla se han celebrado en la noche de hoy las cuartas justas literarias organizadas con motivo de las fiestas del Corpus, por la Delegación de la Vicesecretaría de Educación Popular. La presencia del ministro de Justicia que había de actuar de mantenedor, así como de la reina de fiesta y las

damas de honor fué acogida con una prolongada ovación.

El acto comenzó con un breve discurso del secretario del Jurado calificador.

A continuación, Adriano del Valle, recitó la composición premiada, titulada “Corpus Christi”.

Después, los demás poetas leyeron sus trabajos.

Una larga ovación acogió las últimas palabras del señor Aunós. (Pasa a la página 5.)

EL MARISCAL ALEXANDER ha visitado la zona de TRIESTE



Trieste, 2. — El mariscal Alexander ha visitado la zona de Trieste, según se anuncia oficialmente.

De otra parte se comunica que el comandante del Octavo Ejército, teniente general Mac Crery, ha cenado en la intimidad con un alto oficial del Cuartel general de Tito.—EFE.

Disposiciones del Boletín Oficial del Estado

Se nombra jefe del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo, al general don Ricardo Rada Peral

Madrid, 2.—El Boletín Oficial publicará lo siguiente.

Gobernación: Decreto aprobando el proyecto de construcción de un edificio para servicios de Correos y Telégrafos en Orense.

Ejércitos: Decretos nombrando capitán general de Baleares y general jefe del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo, número 10, a los generales de División, don Salvador Múgica Buhigas y don Ricardo Rada Peral.—CIFRA.

Vitoria, 2.—A las seis y media de la tarde salieron las autoridades alavesas al límite de la provincia en el pueblo de Iruvallosa, a fin de recibir al ministro secretario general del Movimiento.

Al llegar éste se dirigieron a la parroquia de San Miguel por las calles llenas de público y engalanadas para asistir a la solemnidad religiosa organizada en dicho templo.

Tanto a la llegada como a la salida, el ministro fué muy ovacionado.

A pie entre vitores y aclamaciones al Caudillo de España el ministro se dirigió al Ayuntamiento en cuyo salón de sesio-

APOLO

A las 3 y a las 5 sin numerar; a las 7 y a las 9 numeradas; a las 11 sin numerar.

Metro Goldwyn Mayer presenta la admirable superproducción

LA HORA RADIANTE

Una película en que se cueja la pantalla de estrellas tan acreditadas y favoritas de los públicos, como son:

JOAN CRAWFORD, MARGARET SULLAVAN, ROBERT YOUNG, MELVYN DOUGLAS y FAY BAINTER

Este grupo de grandes artistas es el que desarrolla la interesante trama de:

LA HORA RADIANTE

Cinta inspirada en la obra teatral de Keith Winter, de la cual el director Frank Borzage ha hecho una magnífica película.

Veála hoy en APOLO.

Completa el programa el gran noticiario español NO-DO n.º 125

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DEL DIA

3 de junio. — Domingo de la Infractava del Corpus, II de después de Pentecostés. — Santos Isaac; Paula, virgen; Peregino, Lucifiano, los niños Claudio, Hipacio, Pablo, Dionisio, mártires; Oiva, virgen; Clotilde, reina; Celio, Lítardo, presbítero, Davino, confesores; Stos. Mártires de Uganda. — Semidoble. — Ornamentos blancos.

FIESTA DE LAS ESPIGAS

En nuestra edición del próximo martes, daremos la información de esta fiesta, que con toda solemnidad se celebró en la pasada noche, organizada por la Sección local de la Adoración Nocturna.

NOVENA SOLEMNE

El próximo día 8, dará comienzo en la Iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, el solemne novenario, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, habiéndose encomendado los sermones del mismo al muy ilustre señor don Manuel Martínez González, coronel-teniente vicario de las Fuerzas Militares de Marruecos.

SANTORAL PARA MAÑANA

4 de junio, lunes. — Santos Francisco Caracciolo, fundador; Quirino, Clateo, obispos; Rufino, Arcio, Daçano, Saturnina, virgen, mártires; Metrofanos, Opato, Alejandro, obispos. Hoy es el quinto día de la infractava del Corpus. — Semidoble. — Ornamentos blancos.

Anúnciese en EL FARO

D. Eduardo Herrero

Medicina general Piel y venéreos

Consulta de 5 a 8

Avenida de África 26 tercero

(Morro) CEUTA

Ayuntamiento de Ceuta

JUNTA DE ABASTECIMIENTOS, COMERCIO Y PRECIOS, Racionamiento

A partir del próximo lunes y hasta el sábado día 9 inclusive, podrán adquirirse en todos los establecimientos, además del racionamiento que se especifica en las hojas que estarán expuestas al público en cada uno de ellos. UN KILO Y MEDIO DE PATATAS, a razón de 170 pesetas el kilo, y contra el corte del cupón de Varios número 19 de las Cartillas de Adultos y número 32, también de Varios de las Infantiles.

Lo que se publica para general conocimiento.

Ceuta, 3 de junio de 1945. EL SECRETARIO, Diego de la Rubia.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

Delegación Gubernativa.-Ceuta

De conformidad con lo propuesto por la Delegación de Industria y Comercio de esta plaza, se hace público lo siguiente:

1.º — Todos los días laborables se interrumpirá el suministro eléctrico de 7 a 9 y de 17 a 19'30.

Los martes, jueves y sábados se interrumpirá, además, desde las 12 a las 14.

2.º — Los domingos se interrumpirá el suministro desde las 7 hasta las 12 y desde las 15 a las 17'30. La misma restricción sufrirá los días festivos no laborables.

En cuanto al alumbrado y usos domésticos, procurará cada

abonado reducirlo, como mínimo, al 60% del consumido en el mes de abril, y el destinado a usos industriales al 80% del mismo mes, ya que el incumplimiento general de esta orden dará como consecuencia el aumento de estas restricciones provisionales, las cuales entrarán en vigor a partir del día cinco del mes actual.

Ceuta, 2 de junio de 1945. EL DELEGADO

Se recuerda la orden circular de la Dirección General de Seguridad, fecha 10 de julio de 1941, que dice:

"En evitación de abusos o faltas de decoro ciudadano en la presente estación veraniega, con infracción de las disposiciones legales en vigor y ofensa a la moral y buenas costumbres, ha dispuesto se observe rigurosamente las normas siguientes:

Primera. — Queda prohibido en todo el territorio nacional bañarse en playas o piscinas sin vestir la prenda adecuada y el uso de bañadores que, por su forma, o parte del cuerpo que deje desnudo, resulte ofensiva al pudor o decencia pública.

Segunda. — Se prohíbe asimismo la permanencia de los bañistas fuera del agua, cualquiera que sea su objeto, sin vestir el albornoz u otra prenda análoga.

Tercera. — Se exceptúan de la anterior prohibición la permanencia en los solarfos establecidos en los recintos de las piscinas, márgenes de los ríos o parte de playa acotada a tal fin, con la debida separación e independencia para las personas de uno u otro sexo y totalmente aisladas del resto del público, e se regule su uso por horas cuando se tenga instalado un solo solarfo para los bañistas de distintos sexos.

Cuarta. — También se prohíbe terminantemente que en las piscinas y baños públicos se organicen bailes en trajes de baño.

Quinta. — Los Agentes de la Autoridad cursarán sin demora las denuncias por las infracciones de las anteriores reglas y detendrán, cuando proceda, a los infractores, que serán corregidos según los casos, con multa, hasta la cuantía de quinientas pesetas y arresto subsidiario sin perjuicio de la clausura de los establecimientos destinados a la industria de baños donde reiteradamente se incurra en faltas de este carácter".

Lo que se hace público nuevamente para general conocimiento y cumplimiento.

Ceuta, 30 de mayo de 1945.

Anúnciese en EL FARO Diario de la mañana

J. Peiro Artal OCULISTA

ESPECIALISTA DIPLOMADO DEL EJERCITO

Jefe del servicio de Oftalmología del Hospital Militar

Plaza de José Antonio, 10, segundo derecha. - TETUAN

CONSULTA DE CINCO A SIETE

Habrá romería a San Antonio

Nuestras autoridades dieron toda clase de facilidades y ya se trabaja activamente en la confección del programa de actos

Ya es un hecho. La tradicional romería al monte Hacho tendrá lugar el día 13 del mes en curso. Por parte de nuestras primeras autoridades civiles y militares fueron dadas todas las facilidades y se accedió a que en el referido día los centes puedan gozar de los innumerables atractivos de un día de campo.

En el momento que escribimos estas líneas, ya se está procediendo a la confección de un programa de actos que tendrán lugar ese día en la ermita de San Antonio y en los pinares a ella contiguos.

Podemos adelantar que entre esos actos figura una solemne misa en la capilla del venerado Santo, la cual tendrá lugar a las once de la mañana.

Sabemos también que en los pinares y lugares próximos serán instalados puestos de helados, refrescos, etc., etc., así como que habrá un bien organizado servicio de camionetas.

Conforme prometimos, continuaremos en días sucesivos informando al lector de cuanto se relacione con esta gran fiesta campestre. Hoy creemos suficiente el anunciarles que ya es un hecho la celebración de la romería y que se trabaja activamente por que aquella posea más atractivos que en otras épocas.

CEUTA AL DIA

EFEMERIDES LOCAL

3 de junio de 1909. — Muere en Alhaurín el Grande (Málaga) el sabio arqueólogo, Manuel Rodríguez de Berlanga, hijo de Ceuta.

REGRESO

Procedente de la Península llegó el teniente coronel de la Guardia Civil, don Jesús López Lapuente, al que enviamos nuestro saludo de bienvenida.

CRUZ ROJA

El número de actos ayer en el sorteo de la Cruz Roja, fué el 31.

SALUDO

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y paisano, don Luis Sala Gavarrón que procedente de Madrid, llegó hace unos días a esta plaza. Bien venido.

LA VICARIA

Durante la ausencia del señor

Vicario, se ha hecho cargo de la Vicaría el muy ilustre señor Canciller-Secretario y Notario Mayor, don Francisco de P. García Cruzado, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

MEJORIA

Se encuentra muy mejorado de las dolencias que desde hace días le retienen en cama, el funionario municipal, querido amigo y paisano nuestro, don Manuel García de la Torre y Zato, al que deseamos un total y pronto restablecimiento.

DE LERIDA

Procedente de Lérida, donde actualmente se encuentra destinado, llegó el comandante de la Guardia Civil, don Pedro González Lara y Revilla, antiguo amigo nuestro al que enviamos nuestro saludo de bienvenida.

EL PADRE ARTOLA

Con la representación de la sección Adoradora Nocturna de Vejer de la Frontera llegada ayer, para asistir a la Fiesta de las Espigas, vino el reverendo Padre, don Francisco Artola Ramirez, querido y respetado amigo y paisano nuestro, al que enviamos un cordial saludo.

FARMACEUTICO

El nuevo farmacéutico, don Manuel Rovayo y García del Valle, llegó procedente de Granada. Al enviarle nuestro saludo de bienvenida, reiterámosle la enhorabuena, por el feliz término de su carrera, deseándole los mayores éxitos.

Teatro Cervantes

Empresa: A. DELGADO. Gerente: M. Amador.

GRAN COMPANIA DE COMEDIA

RICARDO ALPUENTE

(Del Teatro Alcazar de Madrid)

PRIMERA ACTRIZ:

CARMEN DE LUCIO

CON

LEANDRO ALPUENTE

DIRECTOR

A las 4,45

Gran función popular a precios populares

OROPHEL

Butaca, 5'00—Delantera, 3'00—Principal, 2'00.

A las 7,45 y 10,45. 2.º de abono ESTRENO

de la comedia en tres actos de Ricardo Alpuente, titulada

PARENTESIS

Mañana otro gran estreno

LOS VEJESTORIOS

de Ricardo Alpuente

Ayuntamiento de Ceuta

El Colegio Oficial de Auxiliares Sanitarios, participa que el servicio nocturno de Practicantes desde el lunes hasta el domingo próximos estará a cargo de los siguientes señores:

CIUDAD. — Don Antonio Sánchez Gómez.

HADU Y MORRO. — Don Antonio Mojarro Mojarro. — Cruce del Hospital O'Donnell.

VILLA JOVITA. — D. Felisa no Arévalo Fernández. — Calle G. número 5.

Ceuta, 3 de junio de 1945.

El Alcalde,

Francisco Ruiz Sánchez

Conservatorio de Música y Declamación

EXAMENES - JUNIO

El próximo lunes 4 del actual y hora de las 9, darán comienzo los exámenes ordinarios en este Conservatorio, por los alumnos no oficiales y siguiendo por el orden que queda expuesto en el tablón de anuncios de este Centro.

Ceuta, 2 de junio de 1945.

La Dirección

Gerrú

Peluquero de SEÑORAS

6. Besada (Clavijo) 23

"SOLERA COSÍO"

Los entendidos la prefieren

Depositaría Especial de Hacienda. - Ceuta

Libramientos al pago:
 Electras Marróquies, S. A.
 5.320'01.
 Don Francisco Gutiérrez Sánchez, 1.974'00.
 Don Manuel Roldán Martín, 493'50.
 Don Arturo Martínez Villaró, 3.657'90.
 Sidi Mohamed Ben Ahmed Ben Abud, 1.184'40.
 Don Leopoldo Gumpert Dasov, 493'50.
 Don Antonio Tamayo Martín, 7.043'10.
 Ferrocarril de Larache-Alcázar, 11.142'79.
 Cía. Ferrocarril de Tánger-Fez, 21.799'15.
 Don José Gargallo Yea, pesetas 3.712'26.
 Don Rafael Dermas de León, 42.719'66.
 Comercial Maza Limitada, pesetas 5.708'80.
 Banco Español de Crédito, pesetas 168.066'31.
 Ceuta 2 de Junio de 1945.
 El Depositario Especial de Hacienda.
 Camilo Galatayud Ferreres.

BOLETIN METEOROLÓGICO
 Datos facilitados por el Servicio de Meteorología de Ceuta:

Presión: 758'9.
 Temperatura máxima a las 15 horas: 22'3 grados.
 Temperatura mínima a las 3 horas: 15'7.
 Temperatura media: 19.
 Humedad relativa media: 87%.

Dirección dominante del viento: SE.
 Horas de sol: 7'05.
 Velocidad media del viento: 8 kilómetros hora.
 Lluvia en las 24 horas: 00.
 Estado del cielo: casi cubierto.
 Estado del mar: marejada.

Bar restaurante Las 2 CC
 Millan Astray, 4. Teléf. 274
 Media botella MORILES, 7,00 pta.
 Id. id. FINO MIURA, 6,00 id.
 Id. id. AGUSTIN, 7,50 id.
 Vino embotellado ALVEAR CB y PELAYO a 8 y 9 ptas. media botella.
 Tapas selectas y variadas.

Agencia Delgado
 DESPACHO DE ADUANAS
 Transportes y Consignaciones

Dr. José Navarro Martínez
 Especialista en enfermedades de los niños y Puericultura
 Consulta en General Yagüe 12 1º de 5 a 7
 Teléfono 7-9-0 CEUTA

Doctor Torres Salas
 Diplomado, por oposición, en Higiene y Bacteriología
 Jefe del Servicio en el Hospital Militar
 Laboratorio de análisis
 Jáudenes, 1, segundo derecha

Doctor Cano Torres
 Especialista en piel, sífilis y venéreo
 Consulta de 4 a 8
 Falange Española 63 Teléfono 547

CARTA A UN ESCÉPTICO EN MATERIA DE PERIODISMO

¿Que van a decir los periódicos cuando no haya guerra?

Por Francisco Gomez de Travededo

Mi distinguido amigo: Para contestar cumplidamente a su pregunta, he tenido que esperar mucho tiempo. Aproximadamente seis años. Todo lo que ha durado la guerra, porque la índole de su respuesta estaba condicionada al cese de las hostilidades y, por lo tanto, no podían escribirse las primeras líneas hasta que no se oyeran los últimos disparos.

No es culpa mía haber tardado. Al contrario, crea que me anticipo un poco. Si algo de inseguridad hay en esta carta es, quizá, el justificado temor de que no esté terminado todo. Todavía hay guerra en el Pacífico, aun quedan espinosos problemas diplomáticos en el mapa europeo, aun se sigue hablando de submarinos que se rinden y de campos de prisioneros. Todavía corre la sangre y la pólvora bordando una canción de obstinada lucha en Keffung, en Okinawa, en Mindanao.

Y, sin embargo, no he querido aguardar más tiempo. Hay en esta impaciencia mucha fe, mucha esperanza y no poca alegría.

Se puede y se debe intentar con ella una defensa del periodismo y hasta una justificación de que existan periódicos y que tengan que existir siempre en el mundo, haya guerra o no. Por eso tenía prisa por empezar esta carta, no solo por usted, sino por todos los que como usted pensaron lo mismo y no lo preguntaron, porque eso de que gracias a la guerra se llenaban los periódicos, ha sido unánime tema en muchas conversaciones españolas.

El Diario que llama a su puerta o encuentra en la calle todas las mañanas, es el primer argumento para probarle que no tiene razón. Hay muchas cosas bellas, humanas y justas en el mundo infinitamente más interesantes que los partes de guerra. Si durante mucho tiempo los periódicos se han nutrido casi exclusivamente de esta literatura, era porque siendo la contienda una dura lucha empeñada, pretender no hablar de la muerte, era tan impudico y tan inútil, como quitarle alas y sentimientos a la misma vida. Por esa razón hemos destacado lo que pasaba en los frentes, porque allí donde se luchaba y se moría a todas horas, estaba la más alta y trágica lección para todos.

Pero esto no era obstáculo para que hubiésemos pensado siempre en la paz, deseando con toda nuestra alma que la batalla terminara; precisamente para que pudiese empezar la nuestra: la del público, la de los periódicos, la de la noticia, porque en contra de lo que han creído un gran número de desorientados, la guerra al periodista de raza lo fastidiaba, le cortaba vue los, le anulaba, le limitaba temas. Lo empequeñecía. Los partes de guerra se llevaban todo el espacio disponible y el resto se lo repartían, a veces no muy amigablemente, la actualidad nacional y los anuncios comerciales. Apenas si había sitio para la crónica, para el reportaje, para el artículo firmado; lo que es y ha sido siempre la auténtica gloria y la gracia del periodismo de todos los tiempos.

Es posible que semejante estado de cosas, fuese un paraíso de felicidad para muchos. Al menos para ese mundo de burócratas y de administrativos que no teniendo idea de las cosas, fácilmente se comprende que no tengan nada que decir; mecanógrafos y contables, que creen que un diario se hace simplemente conectando con la agencia y copiando telegramas. Sólo esos puede que hayan estado de enhorabuena en este tiempo; los otros, jamás. Nunca una noticia de guerra, por muy brillante y espectacular que sea, ha hecho vibrar al periodista de pura sangre, porque la mitad del éxito se lo daban hecho ya. La gloria o el desastre de una batalla pasaba sobre él, sin dejar rastro.

No queda margen, ni pretexto para el estilo. No cabe quitar ni poner nada sobre ellas. Se copia íntegro lo que diga el Cuartel General y el Cuartel General en los hielos, en el mar y en el desierto, dice siempre las mismas cosas, en esta guerra y en todas las otras. Es una literatura que cansa de puro mecanica y fatiga de tanta monotonía. Todo se reduce a contar éxitos y derrotas y a llevar una contabilidad extraña donde casi siempre el número de bajas propias es, por lo menos, la mitad más reducido que la del enemigo.

Crear que solo con semejante material, se puede dar vida y calor a un periódico es tener un pobre y limitado concepto de lo que un Diario puede y debe ser. Ocurren tantas cosas buenas y malas, absurdas y maravillosas en el mundo que solo los cretinos, los pobres de alma y los inválidos de inteligencia, han podido pensar que el día que termine la guerra en el Pacífico habrá que suspender el trabajo en las Redacciones. El tiempo se encargará de enseñarles que esto no es cierto. Entre otras razones, porque habrá siempre lucha en la tierra, aunque no se combata en las trincheras. La vida fundamentalmente lo exige.

La vida es drama, palenque, protesta contra las cosas injustas y en el más noble sentido, rebeldía. Rebelarse contra lo que se opone a su destino es el más bello y más grandioso privilegio

del hombre y el signo más claro de su procedencia divina. Solo los insensatos, los resignados y los fatalistas pueden creer que el camino de nuestra existencia se nos ha dado inmutable y trazado, cuando la verdad es que la voluntad humana puede hacer asombrosos cambios de rumbo en él.

Por que contamos con esta libertad y estas divergencias--tan los hombres, tantas opiniones--tiene sentido y eficacia nuestro es fuerza por un mundo mejor. La unanimidad, absoluta sería la muerte de las almas, algo tan incómodo y tan molesto como un uniforme espiritual cortado en masa igual para todos y bajo un mismo tipo. Una vestidura para pueblos en serie y no ea este atavío el que corresponde a ese perfil ibérico tan acusado y tan característico entre los españoles.

Contamos, pues, con la polémica, con la protesta razonada, con la disconformidad y hasta con la rebeldía, cuando es justa. Pasa un nervio divino por ese espíritu de resistencia que ha hecho posible los más bellos sueños y los más altos ideales. Y decimos que contamos con él por que el mundo lo necesita para vivir, para trabajar, para superarse, para hacerse más cristiano, más honrado y más justo y, como consecuencia de esto, más bueno. Sabemos que siempre habrá gentes insatisfechas, los santos, los artistas, los héroes, los poetas. Su inquietud, sus anhelos y sus protestas, su intransigencia, en una palabra, garantizan el perfeccionamiento moral del mundo. En cambio, su silencio, su adaptación y su aquiescencia, nos intranquilizarían. Significaría que habrían acabado por pactar, por transigir, por sonreír y esto es un mal síntoma. Todos saben que algo no va bien en el mundo cuando un artista vive como un burgués satisfecho, ha dicho Keyserling, y es una verdad un poco clínica y un poco trágica esta, pero llena de un profundo y humano sentido.

Mientras este espíritu no desparezca de la tierra, los periodistas, mi querido amigo, no tienen nada que temer. Habrá siempre un tema nuevo cada nuevo día cuando un periodista se ponga a buscarlo, aunque pasen años y años sin guerra, en una octaviana y bienaventurada paz.

No será tan larga la pausa, pero si lo fuera, si el silencio y el olvido de las armas, acabaran, como usted dice, secándonos el cerebro y agotando nuestras ideas, la última de todas sería ponernos de rodillas para dar gracias a Dios, que nos habría permitido arribar a un mundo donde no son precisas las bayonetas.

Nuestro teléfono: 7-9-9

Anuncios Breves

FOR PALABRAS SIN LIMITACION. PESETAS 0'80 UNA.

Compras y Ventas

VENDO máquina escribir portátil nueva o cambio por otra grande. Teléfono 242.
 COMPRO máquinas de coser industriales. Casa León, Mercado Viejo, 9.
 SE VENDE un piano, seminuevo, buenas condiciones. Falange Española 89, principal. Viuda de Pérez Marina.
 SE VENDEN muebles. Paseo Colón, 17. Segundo izquierda.
 SE VENDEN muebles. Ingenieros 7, tercero derecha.

Enseñanzas

BACHILLERATO, Carreras Especiales, Cultura General, Primera Enseñanza. Idiomas, Contabilidad, Carrera Comercio, Telégrafos, Párvulos, Clases particulares. Curso intensivo verano comenzará día 1 Junio. Infórmese en Alfau n.º 7 "Academia Navarro". Tfno 84. Apartado 120, todos los días laborables de 9 a 1 y de 5 a 7.

Traspaso

SE TRASPASA un establecimiento de bebidas. Razón en esta Administración.

Varios

FAJAS Madame X. La más elegante y cómoda. Se arreglan toda clase de fajas e impermeables de goma, garantizándose los trabajos. Ceuta. Sargento Mena, 7, 1.ª izquierda. (Próximo al Hotel Termifus). Tetuán: Casa Magut, Mohamed Torres, 5.
 MARRUECOS. General Aranda, 5. Obtiene: Penales, pasaportes, certificaciones, presentación de documentaciones.

COMPRA DE

Alhajas
 Oro
 Plata
 Platino
 Antigüedades
 Papeletas Monte de Piedad

JOYERIA

La Esmeralda

Falange Española, 6
 Teléfono 7-9-5

PAGA TODO SU VALOR

Aviso al público
 Recordamos que los cromos que se regalan con cada tubo de crema dental
DENTICHLOR
 dan derecho a un sorteo con más de Ptas. 10.000 de premios en efectivo.
 ¡Por lo tanto conservar los cromos y comprar Denticlor!

Dr. Enrique Ostalé
 Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja
CIRUGIA GENERAL
 Consulta de 4 a 5
 Teléfono 519 Falange Española, 11

Dr. Gabriel Cruz Pérez
 Cirugía general y Traumatología
 Consulta de 4 a 6
 Millán Astray, 19 Teléfono 2-7-6 CEUTA



Larache-Calavera para el ascenso a Tercera

El vencedor habrá de promocionar con el Atlético de Tetuán

En la tarde de hoy se jugará en Larache el primero de los dos encuentros eliminatorios entre el Larache S. D., campeón de Marruecos y el Calavera de Sevilla, campeón de Andalucía. Al domingo siguiente volverá a enfrentarse en la capital andaluza.

El vencedor de esta eliminatoria jugará la promoción a Tercera División con el Atlético Club de Tetuán, último clasificado en la fase de grupos.

Copa de Marruecos

El Ybarrola juega en Arcila

Se ha desplazado a Arcila donde jugará esta tarde contra el titular de aquella plaza un encuentro correspondiente a la Copa de Marruecos, el equipo de la S. D. Ybarrola.

Los centífes marchan muy animados y confiados en que un resultado honorable le permitirá eliminar a su rival y enfrentarse a los campeones de Melilla.

Ascenso primera regional

Mogreb-Balompédica

Para el ascenso a la primera categoría regional de Marruecos jugarán esta tarde en Tánger los equipos del Mogreb y la Juventud Balompédica de Tetuán, los cuales volverán a enfrentarse el domingo venidero en la capital del Protectorado.

El encuentro de Tánger será dirigido por el colegiado señor Cabello.

NO TODO SON FELICITACIONES

Real Sociedad y Celta no están conforme con el ascenso del Hércules de Alicante

Después de su ascenso a la División de Honor, han llovido sobre la secretaría del equipo alicantino los telegramas de felicitación y los mensajes de enhorabuena. Casi todos los equipos se apresuraron a felicitar al nuevo primer divisionista.

Y decimos casi todos los equipos porque... dos de ellos no siguieron el ejemplo. Es más, han elevado una protesta ante la Nacional, por creer que el resultado del encuentro Hércules-Baracaldo no se ajusta a la legalidad.

Nosotros en este asunto ni quitamos, ni ponemos. Sólo, a título de curiosidad, reproducimos lo que dijo "El Pueblo Gallego":

"Ya son conocidos de nuestros lectores los detalles del encuentro Hércules Baracaldo jugado el domingo último en Bardín. El Hércules empataba el partido cuando faltaban dos minutos para concluir, y ante la pasividad de los jugadores del Baracaldo—mejor dicho, con su equiescencia y beneplácita—marcó dos tantos en los dos últimos minutos. El Celta y la Real Sociedad, que son los perjudicados por ese insospechado triunfo alicantino, se han dirigido a la Nacional, alegando una razonada protesta. Ya veremos qué resuelve ahora el superior organismo futbolístico español".

En Alicante se ha recibido esto cómo ya supondrán los lectores. Y con fundada razón alegan ellos:

"Con el mismo derecho que el colega gallego podríamos a él

formularle otras preguntas: ¿Por qué ganó el Celta—de penalty en los últimos minutos, por mano de un defensa—a la Leo esa en La Corredera? ¿Por qué jugaron tan a fondo los zaragozanos en Torrero contra la Real Sociedad?

En realidad, y repetimos que en la cuestión no pinchamos ni comemos, resulta bastante aventurado eso de asegurar que el Baracaldo se dejó perder.

Pero en fin, lo único que aquí puede decirse es que ni la Real ni el Celta mandaron su felicitación al Hércules. ¿No os parece?

TETUAN

FESTIVAL GIMNASTICO DEPORTIVO "TROFEO GENERAL ORGAZ"

Con motivo del final de las competiciones para el Trofeo General Orgaz y organizado por la Delegación de Educación y Cultura por medio de su Inspección de Educación Física tendrá lugar en la tarde de hoy a las siete y en el campo de deportes—Estadio Municipal de la Hípica—un magnífico festival gimnástico deportivo conforme al siguiente programa:

- 1.º—Exhibición de gimnasia educativa y desfile.
- 2.º—Juego infantil "Las Oías" realizado por alumnas del Grupo Escolar "España."
- 3.º—Juego infantil "Nuestro juego de aros", por alumnas del Grupo Escolar "Padre Lerchundi".
- 4.º—Primer tiempo del partido de baloncesto entre las alumnas de las Regiones Occidental y Central.
- 5.º—Juego infantil "Agilidad" por alumnas del Colegio de "La Milagrosa".
- 6.º—Segundo tiempo de partido de baloncesto entre los equipos campeones de las Regiones Occidental y Central.
- 7.º—Baile regional, "Isa Canaria", efectuado por alumnas del Grupo Escolar "España".
- 8.º—Reparto de premios.

Los criminales de guerra deberían ser juzgados por los países neutrales

Opina el periódico neoyorquino "The Daily News"

8 Nueva York, 2.—El "The Daily News" estudia en un editorial los planes aliados para juzgar a los criminales de guerra y reconoce que semejantes tribunales no concuerdan con la representación general de la palabra justicia, pues su criterio, siendo el bando aliado juez y parte, producirá un castigo o una venganza, pero no una justicia.

El periódico cree que esos Tribunales deberían estar constituidos por jueces procedentes de países neutrales como Irlanda,

Suecia, Suiza, España y Portugal, y ante ellos los denunciantes podrían presentar las acusaciones y los inculcados su defensa.

A juicio del "Daily News" la nueva concepción aliada de los crímenes de guerra retrotraería la justicia internacional al tiempo de los bárbaros, antes del cristianismo, y establecerá para el futuro precedentes, que algún día, añade, podría aplicarse a los jefes de las Naciones Unidas que algún día hagan la guerra y la pierdan.—EFE.

Hopkins guarda silencio acerca del resultado de sus gestiones con Stalin

Ultimará su misión en la capital soviética para regresar inmediatamente a los Estados Unidos

Londres, 2.—El enviado especial de Truman, Harry Hopkins, que guarda silencio acerca de la índole y resultado de su conferencia con Stalin, se dispone a ultimar su misión en la capital soviética para regresar seguidamente a los Estados Unidos e informar a Truman de su gestión.

Hopkins aprovechó ayer para visitar los sitios pintorescos y descansar.

Anoche asistió en el palacio de Spiridonovka a la celebración de la victoria que, aunque con retraso, ha sido celebrada como homenaje al Cuerpo diplomático acreditado, en la que permaneció hasta la madrugada viéndosele bailar repetidas veces.

Después del banquete que precedió a la recepción, Hopkins conferenció sin protocolo con varios funcionarios soviéticos.—EFE.

Importante estadística de la producción agrícola y mineral española

Madrid, 2.—El servicio de estudios de una de nuestras primeras entidades bancarias publica una completa y documentada exposición sobre la coyuntura económica española.

En el año pasado se recogieron millones de quintales de trigo, 16 millones de quintales de cebada; 8 de centeno; 6 de maíz, y 150.000 toneladas de arroz de grano limpio.

Se ha mantenido fina la calidad de los caldos y el rendimiento de los viñedos por las sequías y las lluvias inoportunas.

Se acentuó el ritmo ascendente de nuestra producción pesquera rebasando en el 44 el máximo alcanzado en el 42 en el volumen de la pesca capturada.

En 436 mil toneladas se cifra el rendimiento de la industria pesquera con un valor de 981 millones de pesetas.

La producción de carbones minerales de todas clases alcanzó en el 44 una cifra de 11 millones seiscientos mil toneladas, contra 10.833.000 del año anterior.

También estudia las cifras de la producción de cemento de la industria textil siderúrgica.—CIFRA.

JABON DE AFEITAR
GOTA DE AMBAR
Con GOTA DE AMBAR, millones de soros se afeitan diariamente sin dolor

Dr. Juan Martínez Figueroa
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo
PIEL, VENÉREO Y SIFILIS
Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE
Médico Puericultor del Dispensario de Higiene infantil
Enfermedades de los niños. Puericultura
Consulta de 4 a 6 - G. Millán Astray 15, - Tlfn. 7-6-0

L. García Cabello
Enfermedades de GARGANTA, NARIZ Y OIDO
Especialista Diplomado del Ejército. Jefe del Servicio en el Hospital Militar.
Consulta de 4 a 6.
General Yagüe, 12-2.º CEUTA.

Fernando Bertuchi
MEDICO
CONSULTA DE 6 a 8
G. Franco 26. (Pasaje Baeza) Tlfn. 831. TETUAN

SUIZA
concede asilo al exministro alemán Koecher
Zurich, 2.—El Consejo federal suizo ha decidido por unanimidad conceder asilo al ex-ministro alemán Otto Koecher, según anuncia el diario "Neue Suerche Zeitung".—EFE.
DE ALGECIRAS
DELEGACION: PEREZ GALDOS, 13-5.º. TELEFONO: 302
Por no haberse recibido el acostumbrado sobre de original, sin que hasta la fecha conozcamos las causas, nos vemos imposibilitados de dar nuestra diaria información de Algeciras.

EL REY HAAKON DE NORUEGA regresará en breve a su país



Oslo, 2.—El rey Haakon de Noruega regresará a la capital de su país el próximo día 7.—EFE.

Un mensaje del Papa

(Viene de la primera página.)

La paz verdadera habrá de ser larga y difícil. Antes de alcanzar esa paz, millones de seres tendrán que beber en el cáliz de la amargura.

Hoy, al cabo de seis años de cesada la lucha fratricida, reina la paz que sólo podrá ser consolidada mediante constantes cuidados.

Esta paz impone delicadas tareas a la Iglesia, tanto al Pastor como a su rebaño.

Todos tienen que cumplirlas; cada uno en su oficio y en su puesto.

Por lo que a Nos y nuestra Misión apostólica afecta, sabemos que podemos contar con vuestra cooperación, con vuestras oraciones y con vuestra devoción inalterable.—EFE.

El embajador yanqui en Buenos Aires, llamado por su Gobierno

Buenos Aires, 2.—El embajador norteamericano Braden, ha sido llamado por su Gobierno, ignorándose el motivo del requerimiento de su presencia.—EFE.

Dr. Sanjuan Moliner

Teniente Coronel médico diplomado en higiene y bacteriología

Laboratorio de análisis clínicos, higiénicos y bacteriológicos

Serrano Orive, 13. 15, entresuelo derecha. Teléfono 1-7-8

Guía Oficial de Tetuán - 1945

de próxima aparición. Publicación adecuada en sus 400 páginas, profusamente ilustradas. Ediciones Hispano-Marroquíes. Apartado 54, Teléfono 2042. TETUAN.

Dr. Peidro-Miró

GARGANTA-NARIZ-OIDO

Médico especialista de los Hospitales de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona.

Ex-jefe de los Servicios de Laringotisiología.

Consulta: Lunes, Miércoles, Viernes de 7 a 9 y horas convenientes

Cónsul Marroquí, 12-2-1.-Teléfono 112, TETUAN.

Impresión francesa al conflicto de SIRIA Y EL LIBANO

DE GAULLE HACE UNAS DECLARACIONES

«El mensaje de Churchill no fué contestado». - «Hubiera sido monstruosamente absurdo derramar sangre entre los aliados»

«LA ACTITUD INGLESA HA HECHO SURGIR DIFICULTADES»

París, 2.—El general De Gaulle ha declarado a los periodistas refiriéndose a la situación en Levante: «No puedo ocultar el hecho de que como consecuencia de la acción británica han surgido las dificultades. Los británicos dijeron siempre que dejarían dejar a Francia guiar su nave en Siria y, por desgracia, harlo verdad es que no lo han hecho. Esa es la razón de los recientes acontecimientos».

Con relación a la entrada de las tropas «francesas libres» en Siria, De Gaulle dijo que habían llevado consigo fuerzas británicas, con lo cual se encontraron franceses y británicos juntos en el mismo territorio.

De Gaulle hizo resaltar la importancia internacional y no meramente local de los acontecimientos de Siria y habló a continuación de la actividad de los agentes ingleses en Levante «provocando la agitación contra los intereses franceses».

Francia hizo caso omiso de esas dificultades y trató de negociar con Siria y el Líbano tratados que resolviesen todas las cuestiones pendientes relativas a sus considerables intereses culturales y económicos.

Reclamaba, además, el derecho a tener ciertas bases. El general Etienne Bequet, delegado general de Francia en Levante, presentó las proposiciones a los Gobiernos de Siria y el Líbano, contestándosele que era imposible iniciar negociaciones. Poco después estallaban desórdenes y

las partidas, dotadas de armamento británico, atacaban los puestos aislados franceses obligando a nuestras tropas a tomar represalias y a restablecer el orden, salvo en Yébel Drusso, donde sólo teníamos tropas indígenas.

Tal era la situación en la tarde del 30 de mayo, fecha en que el Gobierno inglés requirió del francés la orden de cesar el fuego.

El Gobierno francés había dado esa orden el mismo día 30, siendo así que hasta las cuatro y media de la tarde del día siguiente no llegó a mí el mensaje de Churchill que una hora antes leyera Eden en los Comunes.

El mensaje no alteró ni alterará nuestra actitud. En interés de ambas partes no consideré necesario contestar a ese mensaje. La situación como se ve, era muy seria y hubiera sido monstruosamente absurdo que hubiera efusión de sangre entre los aliados.

Para resolver esta desgraciada situación, Francia está dispuesta a negociar no sólo en lo que se refiere a Siria y el Líbano, sino en cuanto atañe al mundo oriental árabe, por el cual también muestran interés los Estados Unidos y la Rusia soviética».

Resumiendo los acontecimientos registrados desde 1918 que dieron lugar a los mandatos de Oriente Medio, a través de los cuales se ha llegado a las actua-

les dificultades, De Gaulle atribuyó las causas a tales dificultades:

1.—Los países de Levante son unas entidades nacionales. Egipto, Iraq y Palestina existen como entidades políticas y geográficas, pero resulta difícil pretender que Siria sea una cosa ni otra.

2.—La actitud inglesa ha hecho surgir dificultades.

De Gaulle invitó a los periodistas a que formularan preguntas que tuvieran por conveniente hacer. A uno que le preguntaba qué pensaba contestar a las proposiciones de Churchill para la celebración de una conferencia tripartita, dijo que la invitación le parece ser motivo de reflexión. Con respecto a Inglaterra, dijo que los franceses no sienten ningún rencor ni ninguna ira. Las naciones son lo que son, pero ello no puede modificar el afecto que Francia y yo tenemos por los británicos.—EFE.

Bombarderos norteamericanos arrojan miles de bombas incendiarias sobre Osaka

La oposición de caza japonesa fué escasa

Washington, 2.—El Departamento de Guerra ha informado que en el ataque del pasado jueves a Osaka, las bombas incendiarias lograron excelentes resultados, aunque se perdieron diez bombarderos que participaron en la operación.

Agrega que se arrojaron miles de bombas incendiarias.

La oposición de la caza japonesa fué escasa, pero los aviones atacantes encontraron intenso fuego antiaéreo.—EFE.

HITLER

se casó en los sótanos de la Cancillería del Reich poco antes de morir

Estocolmo, 2.—Hitler contra-jo matrimonio con Eva Braun (de quien se dijo en distintas ocasiones que era su prometida), en los sótanos de la Cancillería del Reich, poco antes de morir, según ha declarado al «Svenka Dagbladet» el secretario de la Asociación de súbditos suecos en Alemania, Wesslen.

Añadió que al parecer la señora de Hitler percibió con su esposo.—EFE.

El 19 comenzará el proceso contra Marcel Deat

Londres, 2.—El próximo día 19 comenzará el proceso contra Marcel Deat, según noticias del Exchange Telegraph, atribuidas a la Radio de París.—EFE.

EL NUMERO DE CIRCO. - Por Esemé



—El batacazo va a ser de...—

AMAYA

TINTORERIA

Tefidos y limpiezas en seco Tel. 688 y 866 CEUTA

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Sáura

Españoleto, 24. MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7. Teléfono 789

Se han celebrado las Cuartas Justas literarias de Cádiz

(Viene de la primera página.)

Se dieron vivas a España y al Caudillo.

Terminadas las Justas literarias, en el mismo local se celebró una fiesta en honor de los ministros y damas de honor.—CIFRA.

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y WELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO

Impuesto incluido

PICADURAS	PTAS.
Flor de Habana paquete de 100 gramos	5'95
Flor de Habana paquete de 50 gramos	3'00
Flor de Manila paquete de 100 gramos	4'70
Flor de Manila paquete de 50 gramos	2'35
Lepanto paquete de 25 gramos	0'95
CIGARRILLOS	
Crema de Cuba cajetilla de 15	2'35
Kregantes cajetilla de 20	1'45
Yorktown (americano) Id. de 20	4'50
Domino Id. de 20	4'50
CIGARROS PUROS	
Panelas el cigarro	0'60
Independiente el cigarro	0'95

LA DIRECCION

